

УЧРЕДИТЕЛЬ:

Московский университет
Министерства внутренних дел
Российской Федерации

Начальник Московского
университета МВД России
генерал-лейтенант полиции,
кандидат юридических наук
Н.В. Румянцев

Научный редактор,
ответственный за издание,
лауреат премии Правительства
РФ в области науки и техники,
доктор экономических наук,
кандидат юридических наук,
профессор
Н.Д. Эриашвили
E-mail: nodari@unity-dana.ru
Тел. 8 (499) 740-68-30

РЕДАКЦИЯ:

Главный редактор
А.Л. Миронов
кандидат юридических наук

Редактор
И.И. Кубарь
кандидат юридических наук

Ответственный секретарь
Д.Е. Барикаева

В подготовке номера
участвовали:
Л.С. Антоненко,
М.И. Эриашвили.

Верстка номера
О.А. Головлева

Журнал зарегистрирован
Министерством Российской
Федерации по делам печати,
телерадиовещания и средств
массовых коммуникаций.

Свидетельство о регистрации
№ 77-14723
Индекс по каталогу Агентства
«Роспечать» — 84629

Адрес редакции:
109028, Москва,
Малый Ивановский пер., д. 2
Тел. 628-57-16
E-mail:
vestnik.mosu.mvd@mail.ru

ВЕСТНИК**МОСКОВСКОГО УНИВЕРСИТЕТА МВД РОССИИ**

Содержание № 12 • 2013

ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ**Актуальные проблемы истории государства и права**

- СЕРГЕЕВ И.А.** Врачебные управы в системе разделения полномочий управления
губернским здравоохранением XVIII—XIX вв. 5
ШЕВЧЕНКО П.Н. Становление системы безопасности дорожного движения
в Российском государстве (конец XVII — начало XIX вв.) 8

Актуальные проблемы конституционного права

- ГАГЛОЕВ Д.В.** Принцип мирности как обязательное условие реализации права
граждан Российской Федерации на участие в публичных мероприятиях 12
МАИЛЯН С.С., МИРОНОВ А.Л. Проблемы правотворческого процесса
в плане реализации конституционно-правовых норм об организации
государственной власти и регулировании государственного управления 15
ОСИПОВ А.Л., НИКИТИН М.И. К вопросу совершенствования
законодательства о нотариате 21
САУДАХАНОВ М.В. Конституционные принципы деятельности, структура
и кадровый состав Мексиканской полиции 23

Актуальные проблемы гражданского права и процесса

- БОГОЧАРОВ В.С.** Экономическая субординация в холдинговых отношениях . . . 26
ДАВИТАДЗЕ М.Д. Усыновление (удочерение): уголовно-правовые
и гражданско-правовые аспекты 29
ДОЛГОВ С.Г. Некоторые проблемы многодетных семей 32
МАКАРЧУК С.О. Об организационной функции опционного договора 36
МАТВЕЕВ И.В. Зрелищные услуги как объекты гражданских прав 39
ПАРАЩЕНКО В.В. Иностранные инвестиции в законодательстве Республики
Беларусь: состояние, отдельные организационно-правовые пути разрешения
проблем в их осуществлении 42
ШАРОНОВ С.А. Функции охранной деятельности: понятие, признаки, условия
и классификация. 47
ВАСИЛЬКОВА С.В. О некоторых направлениях совершенствования правовой
основы и правоприменительной практики осуществления электронного
правосудия в третейских судах. 54

Актуальные проблемы уголовного права и криминологии

- ДАЙШУТОВ М.М.** О категоризации преступных деяний по уголовному
законодательству зарубежных стран. 59
СОЛОМАТИНА Е.А. К вопросу о проблеме употребления наркотиков лицами
женского пола, как формы девиантного поведения 62
СУХОВАРОВ К.С. Дифференциация и индивидуализация уголовного
наказания в виде штрафа с учетом принципа справедливости 67
РАБАДАНОВ А.С. Сила и жизнеспособность прав граждан состоит
в их гарантированности 70
ЧУРКОВА В.В. Профилактика преступлений несовершеннолетних,
освободившихся из воспитательных колоний 74

Актуальные проблемы уголовного процесса

- ЕГОРОВА Е.В.** Проблемные вопросы предъявления живых лиц для опознания. . . . 78

Актуальные проблемы международного права

- МЕЩЕРЯКОВА О.М.** Основные принципы защиты прав человека в праве
Европейского Союза 85

Актуальные проблемы криминалистики

- КОКИН А.В.** Аккредитация лабораторий (отделов) экспертно-криминалистиче-
ских подразделений МВД России как одно из направлений их развития 90
ПАНКРАТЬЕВ А.Н. Некоторые проблемы привлечения к уголовной
ответственности за создание подставных организаций в целях уклонения
от уплаты налогов и сборов 93
ПИЧУГИН С.А. К вопросу о методологии комплексного криминалистического
исследования внешнего облика человека 95
ТАИРОВ А.В. Некоторые аспекты правового регулирования противодействия
коррупции 99

Актуальные проблемы информационного права

- РАССОЛОВ И.М.** Правовые проблемы обеспечения информационной
безопасности: юридическая ответственность операторов связи 103

Актуальные проблемы административного права

- ВАСИЛЬЕВ Ф.П., ДОЛИНКО В.И.** Федеральная служба по финансовому
мониторингу как субъект, обеспечивающий экономическую безопасность
России и ее правовое положение 109

Оригинал-макет подготовлен издательством «ЮНИТИ-ДАНА», журналом «Закон и право»

- Мнение редакции может не совпадать с точкой зрения авторов публикаций. Ответственность за содержание публикаций и достоверность фактов несут авторы материалов. В первую очередь редакция публикует материалы своих подписчиков.

- Редакция не вступает в переписку с авторами писем, рукописи не рецензируются и не возвращаются.

- При перепечатке или воспроизведении любым способом полностью или частично материалов журнала «Вестник Московского университета МВД России» ссылка на журнал обязательна.

- В соответствии со ст. 42 Закона РФ от 27 декабря 1991 г. № 2124-1 «О средствах массовой информации», письма, адресованные в редакцию, могут быть использованы в сообщениях и материалах данного средства массовой информации, если при этом не искажает смысл письма. Редакция не обязана отвечать на письма граждан и пересылать эти письма тем органам, организациям и должностным лицам, в чью компетенцию входит их рассмотрение. Никто не в праве обязать редакцию опубликовать отклоненное ею произведение, письмо, другое сообщение или материал, если иное не предусмотрено законом.

Формат 60x84 1/8.

Печать офсетная. Тираж 1500 экз. (1-й завод — 300).

Отпечатано в типографии ООО «Буки Веди»

Москва, Новорязанская, д. 38, стр. 1, пом. 4

Тел. 8 (495) 926-63-96



ВИШНЕВСКИЙ А.А. Этапы формирования административно-правового механизма обеспечения экономической безопасности Республики Беларусь . . .	113
ИШМУРАТОВ П.Н. Правовые и организационные проблемы взаимодействия ОВД и субъектов частной охранной деятельности при обеспечении правопорядка . . .	119
КОВШЕВАЦКИЙ В.И. Гарантии обеспечения прав граждан при оказании принудительной помощи . . .	122
МЫШКО Ф.Г., ЦЕЛУЙКО А.В. Транспортная безопасность . . .	124
ОРЛОВ В.Б. Понятие и статус должностного лица в административном праве Российской Федерации . . .	126
ПОТАПЕНКОВА И.В. Информационное обеспечение, используемое в деятельности органов внутренних дел: современное состояние . . .	130
ПУРЦАКИН В.Г. Зарубежный опыт лицензирования фармацевтической деятельности . . .	136
СОЛОМАТИНА Е.А. Административные реформы в зарубежных странах . . .	141
ТРОШИН О.Б. Особенности применения специальных средств при охране общественного порядка во время проведения массовых мероприятий . . .	145
ЦЭРЭНБАТ ЗЭВЭГИЙН. Основы административно-правовой защиты сотрудников полиции Монголии . . .	148

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ

АРТЕМЬЕВ Н.В. Трансформационные детерминанты теневой деятельности малого и среднего предпринимательства России . . .	151
БАЛИХИНА Н.В., КОСОВ М.Е. Кредитование малых предприятий: проблемы и решения . . .	159
БОРЩЕВА Н.Л., ГЛУХОВА М.И. Непрерывное образование: различие подходов . . .	163
ГАПОНЕНКО В.Ф., МАРГИЕВ З.В. Экономическая и финансовая безопасность как важнейшая функция государства в современных условиях . . .	165
КАРАСЕВА М.В. Ответственность за нарушение прав потребителей при осуществлении маркетинговых исследований . . .	169
КРЫЛОВ А.А., АНИЩЕНКО Е.В. Концептуальные основы системы обеспечения безопасности международного финансового центра в Российской Федерации . . .	174
КУПРЕЕВ Ю.В. Инновационная стратегия хозяйствующего субъекта: сущность, значение и этапы развития . . .	178
БАРИКАЕВ Е.Н., ЧЕРНЯК В.З. Методы экспертных оценок . . .	184
МЕТЕЛКИН А.В. Понятия и проблемы экономической безопасности производства строительных материалов . . .	190
ОРДИНАРЦЕВ И.И. Книгоиздание в России: анализ тенденций развития . . .	194
ПОДРЕЗОВ А.А. Актуализация контроллинга, для принятия управленческих решений в современных условиях развития экономики . . .	198
ЭРИАШВИЛИ Н.Д., НИКУЛИНА Н.Н., БОЯРСКАЯ И.В. Некоторые особенности государственного регулирования национальной страховой системы . . .	202
БОБОШКО Н.М. Государственное регулирование и налоговая политика в области имущественного налогообложения . . .	205
МИХАЙЛОВА Н.С. Использование криминальных схем при финансировании агропромышленного комплекса . . .	210
ШМАЧКОВА М.А. Мониторинг инвестиционного финансирования в банковской системе на уровне региона . . .	213
БОБОШКО В.И. Основные задачи и направления внутреннего финансового контроля . . .	219

ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ

МАРДАНОВ Д.Р. Гармонизация отношений в социуме как основа профессионально-личностного развития курсантов юридических вузов МВД России . . .	225
--	-----

ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ

ПЕКАРСКИЙ Ф.В. Психологическое здоровье сотрудников правоохранительных органов как условие надежности их профессиональной деятельности . . .	228
ПЕТРОВ А.П. Организационные факторы синдрома эмоционального выгорания . . .	232

ТЕХНИЧЕСКИЕ НАУКИ

БАРИКАЕВ Е.Н., ЛОГИНОВ Е.Л. Обеспечение стратегической информационной безопасности процессов управления энергоснабжением европейских и азиатских энергопотребителей в условиях квази-интеграции национальных энергосистем и энергорынков . . .	234
---	-----

ГАСУНС МАРЦИС. О записи омонимии корней в словарях древнеиндийского языка . . .	239
ГАНДАЛОВЕВ Р.Б. Правовая природа понятия «гражданство»: сравнительно-терминологический анализ . . .	243
ПОПОВА Л.Ю. Территориальная организация системы подготовки профессиональных кадров для сферы туризма в России . . .	247

РЕЦЕНЗИЯ

ОЛИМПИЕВ А.Ю. Рецензия на учебник «Уголовный процесс»; 7-е изд.	251
--	-----

JURISPRUDENCE

Actual problems of the history of state and law

- SERGEEV I.A.** Medical board in the division of management authority provincial health XVIII—XIX centuries 5
SHEVCHENKO P.N. Formation of system of safety of traffic in the Russian state (the end of XVII — the beginning of the XIX centuries). 8

Actual problems of the constitutional right

- GAGLOEV D.V.** The principle of regularity as an indispensable condition of realization of the right of citizens of the Russian Federation on participation in public actions. 12
MAILYAN S.S., MIRONOV A.L. Problems of law-making process in respect of implementation of constitutional rules of law about the organization of the government and regulation of public administration 15
OSIPOV A.L., NIKITIN M.I. On the issue of improving the legislation on notaries 21
SAUDAKHANOV M.V. Constitutional principles of activity, structure and the cadre of the Mexican police 23

Actual problems of civil law and process

- BOGOCHAROV V.S.** Economic subordination in holding relations 26
DAVITADZE M.D. Adoption: criminal and civil law aspects. 29
DOLGOV S.G. Some of large family problems. 32
MAKARCHUK S.O. About organizational function of the option contract 36
MATVEEV I.V. Entertainment services as objects of civil laws 39
PARASHCHENKO V.V. Foreign investment in the Belarusian legislation: state, some organizational and legal ways to solve problems in their implementation. 42
SHARONOV S.A. The function of security activity: concept, signs, conditions and classification 47
VASILKOVA S.V. Some trends in improving the legal framework and practice of e-justice in the courts of arbitration 54

Actual problems of criminal law and criminology

- DAYSHUTOV M.M.** On the categorization of criminal acts under the criminal Law of foreign countries 59
SOLOMATINA E.A. On the problem of drug abuse female persons as a form of deviant behavior 62
SUKHOVAROV K.S. Differentiation and individualization of the criminal penalty by the fine, taking into consideration the concept of justice 67
RABADANOV A.S. Force and vitality of the rights of citizens consists in their security 70
CHURKOVA V.V. Prevention of juvenile crimes, released from a juvenile correctional facility 74

Actual problems of criminal process

- EGOROVA E.V.** Burning issues of the identification parade of people. 78

Actual problems of international law

- MESHCHERYAKOVA O.M.** The basic principles of protection of human rights in the right of the European Union 85

Actual problems of criminalistics

- KOKIN A.V.** Accreditation of the forensic science departments of the Ministry of the Interior is one of the directions of development 90
PANKRATYEV A.N. Some problems of criminal responsibility for the creation of front organizations in order to evade taxes and fees 93
PICHUGIN S.A. To the question of concept of methodology of complex criminalistic research of appearance of the person 95
TAIROV A.V. Some aspects of legal regulation of counteraction of corruption 99

Actual problems of information law

- RASSOLOV I.M.** Legal problems of ensuring information security: legal responsibility of communications operators 103

FOUNDER:

Moscow University of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation

Head of the Moscow University of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation, lieutenant general of police, candidate of law sciences
N.V. Rumyantsev

Scientific editor, responsible for the publication, the winner of the award of the government of the Russian federation in the field of a science and technics, doctor of Economics, candidate of law sciences, professor
N.D. Eriashvili
E-mail: nodari@unity-dana.ru
Tel. 8 (499)740-68-30

EDITORIAL STAFF:

Editor-in-Chief
A.L. Mironov
candidate of law sciences

Editor
I.I. Kubar
candidate of law sciences

Executive secretary
D.E. Barikaeva

In edition preparation participated:
L.S. Antonenko,
M.I. Eriashvili.

Imposition
O.A. Golovleva

The journal is registered by Ministry for Press, Broadcasting and Mass Communications of the Russian Federation.

The certificate of registration № 77-14723
Zip Code at the List of the Agency «Rospechat» — 84629

Editorial Staff address:
109028, Moscow,
Malyi Ivanovskij per., d. 2.
Tel. 628-57-16
E-mail:
vestnik.mosu.mvd@mail.ru

The original-model is created by publishing house «UNITY-DANA» and by the journal «Law and Legislation»

- The opinion of editorial staff may not coincide with the point of view of the authors of publications. The responsibility of publications maintenance and reliability of the facts lies on authors. First of all editorial staff publishes materials of the subscribers.

- Editorial staff does not enter into a correspondence to authors of letters, manuscripts does not return.

- At a reprint or reproduction by any method, in full or in part journal materials «Vestnik Moskovskogo universiteta MVD Rossii» the reference to the journal is obligatory.

- In accordance with the Law of the Russian Federation «About mass media» of 27 December 1991 № 2124-1, letters addressed to the editorial staff, may be used in messages and materials of mass media, if it does not distort the meaning of the letter. Editorial staff is not obliged to answer letters of citizens and to remit these letters to those bodies, the organizations and officials, whose competence includes their consideration. Nobody has the right to oblige editorial staff to publish the product, the letter, other message or a material that has been dismissed earlier, if other is not statutory.

Format 60x84 1/8.

Offset printing

Circulation 1500 copies

(1st batch — 300)

It is printed in Company

OOO «Buki Vedi»

Moscow, Novoryazanskaya street,

d. 38, str. 1, pom. 4

Ph. 8 (495) 926-63-96



VASILEV F.P., DOLINKO V.I. Rosfinmonitoring as the subject of providing economic security of Russia and its legal status	109
VISHNEVSKY A.A. Stages of formation of administrative and legal mechanism of economic security Republic of Belarus	113
ISHMURATOV P.N. Legal and organizational problems of interaction of the subjects of the private security activity under the rule of law	119
KOVSHEVATSKY V.I. Guarantees of human rights for compulsory care	122
MYSHKO F.G., TSELUYKO A.V. Transport safety	124
ORLOV V.B. Concept and the status of the official of administrative law of the Russian Federation	126
POTAPENKOVA I.V. Provision of information, used in the activity of the bodies of internal Affairs: current status	130
PURTSAKIN V.G. International experience of pharmacy licensing	136
SOLOMATINA E.A. Administrative reforms in foreign countries	141
TROSHIN O.B. Features of application of special means at protection of a public order during carrying out mass actions	145
TSERENBAT ZEVEGIYN. Fundamentals of administrative and legal protection of police Mongolia	148

ECONOMICAL SCIENCES

ARTEMYEV N.V. Transformational determinants of underground activities of small and medium-sized enterprises Russia	151
BALIKHINA N.V., KOSOV M.E. Lending to small businesses: problems and solutions	159
BORSHEVA N.L., GLUCHOVA M.I. Continuous education: different approaches	163
GAPONENKO V.F., MARGIYEV Z.V. Economic and financial security as the most important function of the state in today's	165
KARASEVA M.V. Legal responsibility for violation of the rights of consumers at implementation of market researches	169
KRYLOV A.A., ANISHCHENKO E.V. Conceptual bases of system of safety of the international financial center in the Russian Federation	174
KUPREEV YU.V. Innovative strategy of the managing subject: essence, value and development stages	178
BARIKAYEV E.N., CHERNYAK V.Z. Methods of expert evaluation	184
METELKIN A.V. Concepts and problems of economic security building materials	190
ORDINARTSEV I.I. Book publishing in Russia: analysis of trends	194
PODREZOV A.A. Updated by controlling, for management decisions in the present conditions of economic development	198
ERIASHVILI N.D., NICULINA N.N., BOYARSKAYA I.V. Some features of state government regulation of national insurance system	202
BOBOSHKO N.M. National regulation and tax policy in the field of property taxation	205
MIKHAYLOVA N.S. Use of criminal schemes when financing agro-industrial complex	210
SHMACHKOVA M.A. Monitoring of investment financing in the banking system at the regional level	213
BOBOSHKO V.I. The main objectives and directions of internal financial control	219

PEDAGOGICAL SCIENCES

MARDANOV D.R. Harmonization of the relations in society as a basis of professional and personal development of cadets of legal higher education institutions of the Ministry of Internal Affairs of Russia	225
---	-----

PSYCHOLOGICAL SCIENCES

PEKARSKY F.V. Psychological health of police officers as a condition of reliability of their professional activity	228
PETROV A.P. Organizational factors of burnout	232

TECHNICAL SCIENCES

BARIKAYEV E.N., LOGINOV E.L. Providing strategic information security energy management processes of European and Asian energy consumers in a quasi-integration of the national energy systems and energy markets	234
GASUNS MARTSIS. Homonym record format issues in Sanskrit dictionaries	239
GANDALOYEV R.B. The legal nature of the concept of «citizenship»: a comparative analysis of terminology	243
POPOVA L.YU. Territorial organization of training professional training services for tourism in Russia	247

REVIEW

OLIMPIYEV A.YU. Review of the textbook «Criminal trial»; 7th prod.	251
---	-----